

Pfarrausschuss Christus König

Raum für deine Ideen



Einleitung

Am 8. und 9. November 2025 werden in den katholischen Bistümern in Nordrhein-Westfalen Pfarrgemeinderäte und Kirchenvorstände gewählt. Während die Aufgabe der Kirchenvorstände weiterhin darin besteht, die Finanzen und das Vermögen der einzelnen Pfarrgemeinden zu verwalten, haben wir uns in Porz dafür entschieden, den „Pfarrgemeinderat“ als gemeinsames Gremium für ganz Porz zu wählen, das dann „Rat der Pastoralen Einheit“ heißen und eng mit dem Pastoralteam zusammenarbeiten wird. Alle bisherigen Porzer Seelsorge-bereiche werden darin vertreten sein, die Pfarrgemeinde „St. Maximilian Kolbe“ durch drei, die Pfarreiengemeinschaft „Porzer Rheinkirchen“ und die Pfarrgemeinde „Christus König“ durch jeweils fünf Vertreterinnen und Vertreter. Wir glauben, dass es darüber hinaus wichtig ist, dass es auch weiterhin einen Ort gibt, an dem die Belange unserer Pfarrgemeinde Christus König besonders in den Blick genommen, wo bestehende Beziehungen gehalten werden und wir uns gemeinsam in unserer Pfarrgemeinde für unterschiedliche Themen engagieren können.



Unsere Ziele

- Ehrenamtlich Engagierte und interessierte Mitglieder der Pfarrgemeinde Christus König zusammenbringen und vernetzen.
- „Gesichter“ für die Pfarrgemeinde und für Außenstehende sein.
- Kirchliches Leben in der Pfarrgemeinde Christus König in den Orten und im Miteinander leben und erfahrbar machen.



Was uns wichtig ist und worauf wir bauen...

Wir sind Christinnen und Christen, orientieren uns an Jesus Christus und wollen unseren Glauben miteinander in unserer Gemeinde leben. Wir sind Suchende und Hoffende und bringen uns im Rahmen unserer Möglichkeiten und Fähigkeiten ein. Mit unterschiedlichen Meinungen ist oft schwierig umzugehen, aber wir wünschen uns Vielfalt statt Einheitlichkeit und freuen uns über alle, die sich einbringen. Orientieren wollen wir uns an dem, was Jesus sagte: „Denn wo zwei oder drei in meinem Namen versammelt sind, da bin ich mitten unter ihnen.“ (Mt 18, 20)

Jesus aber antwortete: Sie brauchen nicht wegzugehen. Gebt ihr ihnen zu essen! Sie sagten zu ihm: Wir haben nur fünf Brote und zwei Fische hier. Er antwortete: Bringt sie mir her! Dann ordnete er an, die Leute sollten sich ins Gras setzen. Und er nahm die fünf Brote und die zwei Fische, blickte zum Himmel auf, sprach den Lobpreis, brach die Brote und gab sie den Jüngern; die Jünger aber gaben sie den Leuten und alle aßen und wurden satt. (Mt 14, 16-20)

Gefühlt wird alles immer weniger. Können wir noch etwas schaffen? Wir haben das Vertrauen, dass das Fehlende hinzugegeben wird!

Inhalte

Gottesdienste vor Ort

Heute gibt es in einigen Kirchen schon Gottesdienste, die von Gottesdienstleiterinnen und -leitern vorbereitet und gehalten werden. Wir schauen darauf, dass auch in Kirchen, in denen noch keine oder zu wenig Ehrenamtliche Gottesdienste gestalten, Gemeindemitglieder die Leitung von Gottesdiensten übernehmen.

Kirchen

Wir kümmern uns zusammen mit den Ortsausschüssen und in Zusammenarbeit mit dem Kirchenvorstand um unsere Kirchen und ihr Umfeld, indem wir mit den Küsterinnen und Küstern zusammenarbeiten, für sie Ansprechpartnerinnen und -partner vor Ort sind und sie ehrenamtlich unterstützen.

Sakamente

Das Pastoralteam kümmert sich und ist verantwortlich für die Katechese und die Sakramentenspendung. Als Gemeinde begleiten wir die Vorbereitung und die Feiern der Sakramentenspendung. Wir wollen Gemeinde erfahrbar machen, auch über die Feiern der Sakramentenspendung hinaus.

Kirchliche Feste

Wir suchen nach Möglichkeiten, Feste miteinander in der Gemeinde Christus König zu feiern. Zum Beispiel treffen wir uns schon heute in Urbach, um Christi Himmelfahrt zusammen zu feiern. Wir sehen uns in Gemeinschaft mit den anderen Gemeinden in Porz und pflegen auch die Teilnahme an Festen über Christus König hinaus.

Kirche in der Gesellschaft

Gemeinsam mit den Ortsausschüssen wollen wir Kontakte zu Vereinen und Organisationen, die sich ebenfalls für die Menschen in unseren Orten engagieren, sowie zu unseren KiTas pflegen.

Projekte

Wir arbeiten gerne in Projekten. Zum Beispiel haben wir in den vergangenen Jahren die Hilfe für aus der Ukraine geflüchtete Menschen initiiert, oder das noch laufende „Jahr der Schöpfungsverantwortung“.

Organisation

Die Basis für die gemeinsame Arbeit in unserer Pfarrgemeinde Christus König sollen Gemeindeversammlungen sein, die reihum in unseren fünf Kirchorten durchgeführt werden. In den Versammlungen trifft sich die Gemeinde und der Pfarrausschuss, um die Gestaltung des christlichen Lebens in Christus König zu besprechen.



Der Pfarrausschuss steht gemeinsam mit dem Rat der Pastoralen Einheit in der Tradition des bisherigen Pfarrgemeinderats, ist aber gleichzeitig offen für eine ggf. auch themenbezogene Mitarbeit von weiteren Engagierten aus der Pfarrgemeinde.

Unter Pfarrausschuss verstehen wir alle, die aus der Pfarrgemeinde in den Rat der Pastoralen Einheit gewählt wurden, sowie weitere Gemeindemitglieder aus Ortsausschüssen, Gruppierungen oder auch darüber hinaus, die sich in diesem Ausschuss für unsere Pfarrgemeinde engagieren möchten. Der Pfarrausschuss bereitet die Gemeindeversammlungen vor und führt sie durch. Er kümmert sich mit weiteren Freiwilligen um die dort besprochenen Themen und Initiativen. Der Pfarrausschuss bestimmt aus seiner Mitte eine Leitung, die für die Organisation, Vernetzung und Vertretung zuständig ist.



Wer wäre dabei

... im Pfarrausschuss und/oder in dessen Leitung? Und wer kann sich vorstellen, für den Rat der Pastoralen Einheit Porz zu kandidieren? Wir suchen Menschen, auch jüngere und junge Gemeindemitglieder, Menschen aus den Gruppierungen oder auch solche, die sich bisher nicht aktiv bei uns engagieren. Sprich uns gerne an, es gibt sicher eine Möglichkeit, wie du deine Vorstellungen und Ideen verwirklichen kannst!

Kontakt: pfarrgemeinderat@christus-koenig-porz.de

Tobias Beutgen, Heinz Bleffert, Christian Gawenda, Maria Kubanek, Johannes Mahlberg, Sascha Möller, Jörg Stegemann